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新华社香港9月3日电 香港特
区行政长官林郑月娥 3 日表示，面对
违法暴力事件的升级，应以法治与对
话手段进行处理。她呼吁，大家要放
下分歧和矛盾，一起努力，让香港走出
目前的困局。

林郑月娥 3 日上午在出席行政
会议前会见传媒时表示，特区政府目
前首要的目标就是将暴力停下来，让
香港社会早日恢复平静。香港是一
个法治社会，因此必须以法治手段处
理违法行为，这包括警队的拘捕、律

政 司 不 受 干 涉 的 检 控 以 及 法 庭 的
审理。

她表示，特区政府将建立沟通平
台，与各阶层、背景、立场的人士，特别
是年轻人，耐心对话。这需要大家一
起努力，创造和扩大对话空间。

她强调，特区政府在止暴制乱工
作上，其中最坚持的就是“一国两
制”。作为行政长官，她将一如既往地
紧守岗位，带领大家一起努力走出
困局。

在应询回答会否引用《紧急情况
规例条例》处理情况时，林郑月娥说，
特区政府有责任检视现行法例中能有
效处理暴乱情况的适当条文，这项工
作一直在进行。若暴力消失，便无须
引用《紧急情况规例条例》，因此她呼
吁大众与暴力划清界线，不要将它合
理化，不要让暴力持续发生。

林郑月娥呼吁：

放下分歧和矛盾，一起努力让香港走出困境

什么是当前香港最大的危险？暴力横
行、法治不彰；什么是当前香港最大的民
意？反暴力、护法治、保安宁；什么是当
前香港社会的最大公约数？“止暴制乱、
恢复秩序”。

近 3 个月来，暴力乱港分子肆无忌
惮地伤害警察、打砸店铺、瘫痪机场、
滋扰地铁、非法禁锢无辜市民……由此
带来的后果就是香港经济下行、民生凋
敝、国际声誉受损。据最新统计数据，
香港恒生指数8月份下跌7.39%，按幅度
计,是亚太区表现最差市场；扣除价格
变动后，香港 7 月零售业总销货数量临
时估计同比下跌 13％；香港中小型企业
总商会调查显示，逾七成受访中小企业
表示,暴乱令生意下跌，近半跌幅介乎
二成至五成以上不等。此时此刻、此情
此景，所有真正关心香港、爱护香港的
人，都应当擦亮眼睛、坚定立场，清楚
地认识到“止暴制乱、恢复秩序”关乎
香港前途命运，“止暴制乱、恢复秩
序”是当务之急，容不得犹豫、徘徊和
动摇。

香港内耗不起，发展是香港最大的
福 祉 。 而 少 数 暴 徒 为 了 达 到 其 险 恶
的政治目的，以香港的前途为代价，
以广大市民的根本利益做赌注，不惜
破坏香港的繁荣稳定。他们打着所谓
的“五大诉求”旗号，肆无忌惮地实
施 暴 力 犯 罪 ， 挑 战 “ 一 国 两 制 ” 底
线，进行赤裸裸的“政治恐吓”“政治
要挟”。他们公然提出“揽炒”，“拉着
大家一起死”的用心何其歹毒，种种
暴行危及香港国际金融中心地位在他
们看来也是“由它去吧”。为了达到险
恶 的 政 治 目 的 ， 武 器 升 级 、 暴 行 升
级，暴徒们用丧失理智的疯狂行为制造了一桩桩令人发指的罪
行，已经到了无所不用其极的地步。

香港自古以来就是中国的领土，香港特别行政区是中华人民
共和国一个享有高度自治权的地方行政区域。近3个月来，一些
暴徒在大肆破坏的同时，公然叫喊带有“港独”色彩的口号，妄
图把香港拉向一个独立或半独立政治实体的嘴脸昭然若揭。近 3
个月来，一些西方政客对香港事务指指点点、品头论足，不遗余
力地给暴力乱港分子撑腰打气，美化他们的行为。

香港乱了，所有中国人会痛心难过！香港乱了，激进暴力分子
正中下怀！香港乱了，一些西方先生们正好趁火打劫！香港是14
亿中国人的香港，不容任何势力妄图分割。香港是中国的香港，不
允许任何外国干涉我内部事务。

香港局势依然复杂严峻，暴力、违法活动仍然没有得到完全
遏制。但信心是金、邪不压正，背靠祖国、未来可期。香港正出
现一些积极的变化，其中最为重要的，是“止暴制乱、恢复秩
序”已成为香港社会各界最广泛的共识、最强烈的呼吁。香港特
区政府有信心带领香港走出困境，坚决依法打击违法犯罪活动、
积极与社会各界展开对话交流。中央坚定不移地支持林郑月娥行
政长官带领特区政府依法施政、坚定不移地支持香港警队严正执
法、坚定不移地贯彻“一国两制”方针和基本法，将继续不遗余
力支持香港发展经济、改善民生，促进发展成果更多惠及全体
市民。

美丽紫荆，栉风沐雨。希望香港尽早结束乱局、恢复秩序，这
一天到来得越早越好！
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“扫扫二维码，一张图就能
看懂如何开店。”近日，在山东
省泰安市宁阳县行政审批服务
局市场准入窗口前，市场准入
科负责人马斌正耐心地给前来
办理业务的市民解释流程：“申
请人只需填写一张申请表，提
交一套申请材料，就能获得多
项行业许可，待现场核对后就
能领证开业。”

作为泰安市首个成立县级
行政审批服务局的县，宁阳去
年将社保综合服务窗口从 53
个精减到 18 个，各业务链条

“一窗受理”；在建设项目审批
中，对涉及的用地规划许可、
不 动 产 证 、质 监 等 环 节 实 行

“全流程虚拟运转并联审批”；
公共资源交易实行建设工程、
政府采购、产权交易、土地出
让电子化交易；启用“一窗全
能”、24 小时自助办税的高标
准纳税服务厅……“一枚印章
管审批”极大方便了企业和群
众办事。

今年以来，宁阳县更是在市
场准入领域创新实施了“证照联
办”审批模式，对餐饮、超市、药
店等11个常见行业涉及的证照
推出联办服务套餐，将 10 余种
行业许可申请书整合成一张证
照联办申请表，实现“填一张表，
办多件事”，形成了“一窗受理、
并联审批、集中勘验、证照统发”
的新格局。

“证照联办”审批模式的实
施，使审批时间平均缩短60%，
企业开办时间压缩至 1 个工作
日内。通过降低准入门槛，激

发市场活力，今年上半年宁阳
新增市场主体 4153 个，同比增
长54%。

“一枚印章管审批”更让
企业及办事群众享受到了诸
多便利。“以前是跑不完的部
门、盖不完的公章，现在变
化 太 大 了 。” 中 国 供 销 （宁
阳） 农副产品物流园项目负
责人周勇说，项目从立项开
始到拿到施工许可，除去节
假日及公示期，项目只用了
21 天就完成各项审批，比山
东省重大项目 45 天完成的要
求提前了 24 天。

“收取 29 个部门单位行政
审批章 72 枚，34 个部门 300 多
项行政权力事项划转到行政审
批服务局，事项划转率达81%，
划转数位居全省第一。”宁阳县
行政审批服务局局长周乾坤介
绍，宁阳县破除狭隘的部门利
益，让“一枚印章管审批”打通
行政审批“中梗阻”。该县还组
建了代办服务中心，对全县重
大项目提供“贴心代办、一次办
好”服务，实行“一窗受理、联席
预审、模拟运转、并联审批”工
作机制，确保项目手续审批事
项 按 照 全 省 最 快 时 限 标 准
办结。

优化企业开办、优化工程
建设项目审批、便捷获得信
贷、推进信息共享……今年以
来，宁阳大力实施营商环境优
化专项行动，切实为企业松绑、
为群众解绊，一企一策精准扶
持，为企业茁壮成长提供了“阳
光雨露”。

山东宁阳实施“证照联办”模式——

一枚印章管审批 多项行动促发展
本报记者 管 斌 通讯员 赵 峰

青山环绕、绿水蜿蜒，这是南沟村
给记者留下的第一印象。谁能想到，这
个位于陕西省延安市吴起县的小村
庄，曾经风沙肆虐、植被稀疏。从黄土
高坡变身西北“江南”，这正是陕西省
延安市退耕还林 20 年来最振奋人心
的变化。

延安位于陕北黄土高原丘陵沟壑
区，20年前，这里沟壑纵横，黄沙漫天，
是黄土高原腹地水土流失最为严重的
地区之一。“以前哪有什么树啊。到处是
黄土坡，一下雨泥水就哗哗向下流。”南
沟村退休老书记闫志雄回忆说。

巨变始于 1998 年。那年，延安在
全国率先实施退耕还林。当时的政策
是：每退耕还林一亩，国家每年补偿群
众200斤粮，另给20元植树管护费。

不种田还给钱给粮？群众将信将

疑。由于补偿粮和管护费在第二年检
查合格后才能兑现，闫志雄就亲自做
表率，带领全村党员先退，又挨家挨户
做工作。退出来的坡地统一栽树。第二
年，上级验收合格，每亩 200 斤粮、20
元管护费如期兑现。

群众积极性立马上来了，大家纷
纷退耕还林。20年间，全村累计退耕还
林达1.29万亩，实现林草全覆盖，森林
覆盖率从几近于零迅速提高到 78%。
截至2018年，延安全市共完成退耕还
林面积1077.47万亩，占国土总面积的
19.4%，成为全国退耕还林面积最大的
地级市。

2013 年 7 月，延安遭受多轮强降
雨袭击，总降水量达往年同期的5倍。
如果在以前，这样的强降雨势必导致
山洪暴发、河流水位暴涨。然而，由于

植被大面积增加，涵养水源能力大幅
提高，这次强降雨引发的洪涝灾害并
没有预计的那么严重。

统计数据显示，退耕还林持续实
施20年后，延安全区森林覆盖率提高
到 46.35%。全市植被覆盖度由 2000
年的46%提高到2017年的81.3%。

延安沙尘天气也明显减少。城区
空气“优、良”天数从2001年的238天
增加到2018年的315天。流入黄河的
泥沙，由20年前每年的2.58亿吨降为
现在的0.31亿吨，降幅达88％。

绿水青山也催生了生态经济。一
座座森林公园、湿地公园、生态旅游景
点相继开门迎客。每逢节假日，游人络
绎不绝。

“退耕还林工程是国家在延安投
资最大、实施期限最长、覆盖面最广、

群众得实惠最多的生态建设项目，全
市有80%以上的农民受益。截至2018
年，退耕户户均获得补助 3.9 万元，人
均 9038 元。”延安市退耕办总工程师
白应飞说。

以退耕还林为契机，延安市政府不
断加大对“三农”的投入，通过基本农田
建设和治沟造地、普及良种和增产技术
等措施，农业生产方式逐步走向现代
化，全市粮食产量近10多年都稳定在
70万吨以上。延安以花椒、核桃、红枣
为主的干果经济林发展到244.5万亩，
苹果种植面积达380万亩，成为全国苹
果种植面积最大的地级市。

因为退耕还林，延安 120 多万农
民集体告别了“广种薄收难温饱”的历
史，人均可支配收入由1998年的1356
元增加到2018年的10786元。

陕西延安：

退耕还林20载 长出一片美“江南”
本报记者 黄俊毅

本报北京9月3日讯 记者朱琳
报道：国务院新闻办公室9月3日在北
京举行新闻发布会，国务院港澳事务
办公室新闻发言人杨光、徐露颖介绍
了对香港当前局势的看法并答记者
问。杨光表示，香港局势正出现积极变
化但依然复杂严峻，现在已经到了维
护“一国两制”原则底线、维护香港繁
荣稳定的重要关头。

杨光在发布会上指出，目前香港局
势正出现一些积极变化。其中最为重要
的，是“止暴制乱、恢复秩序”已成为香
港社会各界最广泛的共识、最强烈的呼
吁。香港各阶层、各界别的代表人士和
众多社团、协会纷纷以发表声明、刊登
广告、发表谈话等方式，共同谴责暴力
违法行径，支持警方严正执法。

他说，8月17日近50万民众冒着
暴雨参加“反暴力、救香港”集会，场面
感人。特区政府和警队坚决依法打击
违法犯罪活动，截至 9 月 2 日已拘捕
1117 人，包括涉嫌参与犯罪的 3 名立
法会议员。林郑月娥行政长官和特区
政府有关部门积极与社会各界展开对
话交流，深入了解市民诉求和期望，及
时推出纾解市民和企业困难的举措。

杨光指出，香港局势依然复杂严
峻。暴力、违法活动仍没有得到完全遏
制，在有些时候、有些地方，少数暴徒
变本加厉，用丧失理智的疯狂行为制
造了一桩桩令人发指的罪恶。种种事
实表明，少数暴徒的所作所为远远超
出了正常游行集会的范畴，他们的行
为在任何国家、任何地区、任何法律制
度下都已构成暴力犯罪，他们是不折
不扣的暴徒。

杨光说，越来越多香港市民已看
得很清楚，围绕修改《逃犯条例》出现
的事态已完全变质。少数暴徒用他们
的违法犯罪行为向世人表明，他们的
目的、他们的矛头所向，已与修例无
关。他们心甘情愿充当外部势力和“反

中乱港”势力的马前卒，不惜做出暴力
违法的恶行，目的就是要搞乱香港、瘫
痪特区政府，进而夺取特区的管治权，
从而把香港变成一个独立或半独立的
政治实体，假高度自治、“港人治港”之
名行完全自治、对抗中央之实，最终使

“一国两制”名存实亡。
杨光指出，所有真正关心香港、爱

护香港的人都应擦亮眼睛、坚定立场，
清楚认识到在止暴制乱这个大是大
非、关乎香港前途命运的问题上，没有
中间地带，容不得犹豫、徘徊和摇摆。
真爱香港，就坚决维护“一国两制”。真
爱香港，就要用实际行动向一切损害
香港繁荣稳定、挑战“一国两制”的行
为坚决说不！

杨光表示，希望香港特区政府和
社会各界人士围绕“止暴制乱、恢复秩
序”进一步凝聚共识并付诸行动。特区
政府包括行政、立法、司法机构，以及
社会各界都要切实把“止暴制乱、恢复
秩序”作为香港当前压倒一切的最重
要、最迫切的任务。守护家园，人人有
责。希望每个爱护香港的市民都能以
自己的行动，自觉抵制暴力，制止暴
力，并自觉支持林郑月娥行政长官带
领特区政府和特区警队依法打击和惩
治暴力犯罪活动，支持特区检控和司
法机构各司其职，使所有暴力犯罪分
子受到应有的惩治，彰显法律的公正
与威严。特别是对暴力犯罪的骨干分
子及其背后的策划者、组织者、指挥
者，要追究到底，绝不手软。所有掌握
公权力的机构都应快速、果断行动起
来。法治之绳不可松，法治之网不可
漏，法治之剑不可钝。

杨光表示，希望大家把以和平游行
集会表达诉求的行动与暴力犯罪和挑
战“一国两制”底线的行径区分开来。游
行集会是基本法赋予香港居民的自由。
参与游行集会的大多数市民包括年轻
学生，不管基于什么原因，也不管想表

达什么样的诉求，只要是依法以和平方
式参与游行集会，只要符合“一国两制”
原则，都是法律允许的。参与和平游行
集会活动，与肆无忌惮挑战“一国两制”
底线、冲击中央驻港机构、污损和侮辱
国旗国徽、暴力袭击警察和无辜市民、
严重损坏公私财物、危及公共安全的犯
罪行为，在性质上是截然不同的。对于
后者，必须且只能依法严厉打击，没有
宽容的余地。面对违法犯罪，执法就是
正义，护法就是公义。

杨光表示，希望大家聚焦香港经济
发展和民生改善的根本问题，献计献
策，共谋解决之道。这次风波折射出香
港社会一些深层次矛盾和问题到了必
须高度重视并采取有效措施加以解决
的时候。一般市民特别是年轻人常抱怨
的住房难、贫富差距大、向上流动难等
社会问题，是长期积累形成的，成因复
杂，需要找准症结，找到有效解决办法。
我们支持林郑月娥行政长官和管治团
队继续通过有关对话平台与社会各界
人士和青年展开交流，共同探讨有关问
题的解决方案。香港社会非常需要这种
建设性的对话。只要香港社会各界人士
以主人翁的精神和姿态积极思考、集思
广益、凝聚共识，就定能找到破解难题
的金钥匙，推动香港社会化戾气为祥
和。中央政府将继续坚定不移贯彻“一
国两制”方针和基本法，继续不遗余力
支持香港发展经济、改善民生，促进发
展成果更多惠及全体市民。

对于反对派要求尽快重启政改落
实“双普选”，杨光在答问时表示，香港
的民主制度是在回归祖国以后真正建
立和发展起来的。中央政府支持香港
特区按照基本法和全国人大常委会有
关决定发展民主政制。阻挠香港民主
发展的罪魁祸首不是别人，正是反对
派自己。无论将来什么时候启动政改，
香港的普选制度都必须符合“一国两
制”，符合基本法，符合全国人大常委

会的有关决定。
对于有香港中学生、大学生参与

暴力活动，徐露颖应询表示，这让我们
非常痛心。学校是教育的主阵地，教师
是学校教育的第一责任人。一些教育
界人士利用手中权力和资源散播暴力
仇恨的种子，鼓动学生罢课，突破了教
师的职业底线，丧失师德，这是绝不能
允许的，应依法给予严厉惩戒。徐露颖
还指出，中央政府坚定支持特区政府、
广大教育工作者和市民采取有力措
施，制止任何人以任何名义用教唆、煽
惑、威胁、引诱等手段裹挟青年学生参
与到激进政治活动中，保护学生受教
育权利，还校园纯洁和宁静。

对于暴力活动中发生多起侮辱国
旗国徽事件，徐露颖在答问时表示，我
们在强烈谴责极少数“港独”分子丧心
病狂的辱国行为的同时，也要问一个问
题：为什么这些行为一而再再而三地出
现在香港？也要问：香港的国民教育特
别是国家意识的培养，是不是有值得检
讨和反思的地方？国民教育和国家意识
培养的问题，到了必须引起高度重视和
采取有效措施加以解决的时候了。

杨光在答问时还指出，香港回归
后成为中国的一个地方行政区域，香
港事务属于中国内政，任何国家不得
干涉。3个月来，西方特别是美国一些
政客不断对香港事务说三道四，可谓
不绝于耳。这些人的目的绝不是为了
香港前途好，只不过是看到香港出现
一些混乱，想趁火打劫，把香港搞乱，
给中国制造麻烦。

他说：“我想告诫这些西方的先生
们，他们这套把戏在别的地方得过手，在
当地留下满目疮痍，但在香港、在中国的
土地上不管用。黄粱一梦，该醒醒了！”

国务院港澳办：

已到维护“一国两制”原则底线和香港繁荣稳定重要关头

9月3日，北京市首都地区环线高
速公路采育南主线省界收费站，工作
人员正在进行拆除改造施工。这是北
京市范围内拆除的首座省界收费站，
年底前北京将取消8个高速公路省界
收费站。据统计，北京市需要建设
ETC 门架 348 个，改造出入口站车道
1038条，建设入口治超系统约140处。

本报记者 赵 晶摄（中经视觉）


